

共同募金会と教育機関が協働、全国初に注目集まる

# 人になれ 奉仕せよ

関東学院、校訓のもと福祉へ貢献

神奈川県共同募金会 八木 明

横浜市金沢区の学校法人・関東学院と、社会福祉法人・神奈川県共同募金会が、ともに手を携えて、募金運動を推進していく共同宣言の署名式が今春行われました。教育機関と募金会の連携・協働は全国で初めてです。福祉の充実へ、学院が組織を挙げて、貢献をさらに深めていくのが願いです。署名式の模様は全国の共同募金会関係者の集まりでも発表され、福祉関係者から注目が集まっています。協働の意義と、すでに始まっている取り組みをご紹介します。

共同宣言の署名式は、関東学院大学横浜・金沢八景キャンパスで4月18日に行われました。式には、関東学院から増田日出雄理事長、小河陽学院長、中央共同募金会から斎藤十朗会長、神奈川県共同募金会から牧内良平会長の3者が4人が出席して共同宣言を発表、宣言書に署名しました。

挨拶の中で、増田理事長は学院の掲げる校訓「人になれ奉任せよ」を挙げ、「社会に役立つ人を育てるのが目標です。これから活動への指導を期待します」と抱負を述べました。牧内会長は、「協働により、福祉に対する理解が深まり、書に署名しました。

それを担う若者が育つことに大いなる意義があります」と期待を述べました。斎藤会長は「学生、生徒たちにボランティアや地域貢献に参加してもらつことは、アヤコも園をはじめ、小・中・高校、大

院の1万5000人児童、生徒、学生ら対象に地域も巻き込み

後日、インタビューを受けていただいた小河学院長は、学院挙げての参画の意義、期待を次のように述べています。

「関東学院には、ゼロ歳児から預かる認定こども園をはじめ、小・中・高校、大

教育や生活の厚みが増す意味でも素晴らしい」と、協働が息の長い活動となるよう願っています。

教育や生活の厚みが増す意味でも素晴らしい」と、協働が息の長い活動となるよう願っています。

教育や生活の厚みが増す意味でも素晴らしい」と、協働が息の長い活動となるよう願っています。



校訓が刻まれた石碑  
=横浜・金沢八景キャンパス



小河 陽 学院長



共同宣言の署名式



署名の行われた  
共同宣言

## 募金仕様のボールペン制作、収穫野菜を食堂に活用計画も



ボールペンのデザインを熱心に考える学生たち



オリジナルメッセージが添えられたボールペン

協働の取り組みは、まず始めに、赤い羽根共同募金仕様のボールペンがあります。関東学院大学の文学部のゼミ生が、全体をプロデュースして作り上げました。ボールペン本体に、福祉の心を訴えるイラストとメッセージを印刷しています。ゼミ生が首頭を取って、イラストとメッセージの候補を考え、それをボールペンの製造会社の協力を得て印刷してあります。受験を目指す高校生たちがキヤンパスを見学するオープンキヤンパスで配るほか、購買部でも今秋から販売し、その売り上げの一部を募金会へ寄付する予定です。

ボーリングペン製作会社

からは、よい実践経験になつたと喜んでいます。

このほかにも、募

金貢献型の清涼飲

料水の自動販売機

設置や、自作した野菜類を学生食堂で提供、売り上げの一部を寄付する試みもあります。募金貢献型の自販機は、購入者には負担をかけず、清涼飲料水のメーカーが売り上げの本数や金額に応じて一定の割合を共同募金会へ寄付する仕組みです。

県内には100台ほ

ど設置されていて、昨年度の寄付は約170万円にものぼりました。その自販機を大学の関係施設に新たに設置していく予定を立てています。

野菜類の収穫は、横浜・金沢文庫キヤンパスに農作業へ転用できる一画があり、そこで農作物を育てる計画です。収穫した野菜類を学生食堂で食材として活用する方向で計画中です。作物を育てるのは、学生はもちろん、地元の人たちにも加わってもらえば輪が広がるのではないかと期待されています。

全国の都道府県共同募金会では、「地域から孤立をなしそう」を共通テーマに掲げて取り組んでいます。神奈川県共同募金会は、この事業が共通

テーマに沿い、地域ボランティア団体が

中心となって行う認知症の高齢者や障害者、子育て中の親子たちを対象とした

コムニティーアーク（地域開放型農園）を運営していく企画と評価し、資金を配分することになりました。

事業には大学が全面的に協力してい

ます。耕作用地や会議室の提供をはじ

め、学生ボランティアの参加などが予定

が自ら手掛けて実現させました。学生たちは、よい実践経験になつたと喜んでいます。

このほかにも、募

金貢献型の清涼飲

料水の自動販売機

が盛り上がり次世代へ伝えられていく

よう期待が募ります。

3